
VERBALE N° 4  COLLEGIO DEI DOCENTI  DEL 11‐12‐12 
 

Il giorno 11 dicembre 2012 alle ore 15.00 si riunisce il Collegio dei Docenti dell’Istituto di istruzione 

Superiore di Monza con il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Linee di indirizzo del Piano dell’offerta formativa 2013‐14 (relazione del CDS) 

3. Criteri di riferimento per l’accoglimento delle domande di iscrizione, classi 1^ e 3^ da 

utilizzare in caso di iscrizioni eccedenti, per formazione eventuale graduatoria (verifica 

tabella) 

4. Piano annuale dei Viaggi e delle visite di istruzione a.s. 2012‐13 

5. Verifica dei criteri e delle modalità per la valutazione periodica degli apprendimenti e del 

comportamento degli studenti (C.M . n.89 del 18 ottobre 2012) da inserire nel POF 

6. Nuovi indirizzi di studio a.s. 2013‐14 (Liceo serale, corsi post‐diploma, formazione 

professionale) vedi delibera precedente del collegio – schema di regolamento recante 

norma generali nuovi CPIA 

7. Proposte corsi di formazione per docenti a.s. 2012‐13  

 

 

Prima di aprire la discussione sui punti all’ordine del giorno, il DS chiede al collegio di aggiungere un 

ulteriore punto relativo al documento proposto dall’IIS di Giussano. Il collegio si esprime favorevolmente, 

79 voti a favore, 3 astenuti. 

 

P.to 1 Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale è approvato a maggioranza, 81 favorevoli, 1 astenuto 

 

P.to 2 Linee di indirizzo del Piano dell’offerta formativa 2013‐14 (relazione del CDS) 

Prende la parola la prof.ssa Camnasio a nome del CDS. Spiega al collegio che il Comitato sta attualmente 

lavorando all’analisi dei programmi in funzione della certificazione delle competenze e degli assi culturali 

per il biennio. Prima di poter relazionare al collegio i risultati dell’analisi, il lavoro dovrà essere ultimato e 

verificato. La prossima riunione del CDS è prevista per il 18 gennaio. 

Interviene il DS e ricorda che l’attuale proposta formativa si organizza in una struttura curricolare, con 4 

tempi scuola, e proposte di attività extra‐curricolari. Ricorda anche che l’offerta formativa deve essere 

accessibile e leggibile dai genitori. Chiede inoltre al collegio di esprimere un’opinione circa la riconferma 

delle attuali linee generali.  

La prof.ssa Camnasio ritiene che si possa confermare il POF esistente mantenendo la possibilità di proporre 

successivamente delle modifiche.  

La prof.ssa Cottini pone all’attenzione del collegio il possibile problema rappresentato dal monte ore del 

nuovo liceo (34 o 35) che non prevede attività didattiche nelle ore pomeridiane; ciò potrebbe risultare 

problematico per la disponibilità degli spazi della palestra. 

Il DS ritiene che per le attività sportive si possa tranquillamente confermare l’utilizzo della palestra “Forti e 

Liberi”. 

Al termine della discussione, il DS propone di confermare la struttura del POF in vigore e approvare il lavoro 

fin qui svolto dal CDS 

La proposta è approvata a maggioranza, 78 favorevoli e  4 astenuti. 

 

P.to 3 Criteri di riferimento per l’accoglimento delle domande di iscrizione, classi 1^ e 3^ da utilizzare in 

caso di iscrizioni eccedenti, per formazione eventuale graduatoria (verifica tabella) 
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Il DS introduce la discussione ponendo al collegio la necessità di stabilire criteri di selezione per eventuali 

iscritti in esubero. Alla data di chiusura delle iscrizioni (presumibilmente fine febbraio), le scuole superiori 

devono confermare l’accettazione della domanda; in caso di esubero, si rimanda alla seconda opzione. 

Negli ultimi due anni si è reso necessario rifiutare alcune domande di iscrizione giunte durante l’estate.  

La definizione della tabella attualmente in uso (allegato 1)ha risposto alla necessità di definire criteri per 

l’accoglimento delle domande, in relazione al numero di classi e ai problemi di spazio, che naturalmente 

influiscono sul numero di iscritti.  

Attualmente le classi sono 40, ma superati i problemi di spazio con la disponibilità della sede di via 

Magenta, si possono ipotizzare per il prossimo anno 42 classi. Naturalmente sono calcoli presunti, perché la 

formazione delle classi dipende dal numero degli iscritti effettivi.  

La tabella, che è in uso da tre anni, indica alcuni criteri per le classi prime ma potrebbe essere estesa anche 

alle classi terze che sono, come noto, classi iniziali.  

In merito alle classi terze, il DS specifica che il numero di sezioni non è assegnato in base agli indirizzi 

attivati, ma al numero di iscritti. Nell’impossibilità di soddisfare tutte le domande presentate, diventa 

necessario reindirizzare alcuni studenti sulla base della seconda opzione. È evidente perciò l’utilità di una 

tabella che stabilisca dei criteri. 

Alla tabella in uso il DS propone alcune modifiche (già discusse e approvate dal consiglio di istituto) nella 

definizione del punteggio relativo alla media dei voti. Va chiarito inoltre che la media è riferita all’ultima  

valutazione utile precedente alla data di iscrizione. Se la modifica proposta verrà confermata, la valutazione 

diventerà elemento determinante.  

A margine della discussione, il DS evidenzia come risulti innegabile che su questi aspetti si sconti una scelta 

organizzativa del nuovo liceo che rischia di penalizzare l’utenza, il pericolo infatti è quello di frazionare in 

ogni istituto l’offerta degli indirizzi del triennio. 

Interviene la prof.ssa Barlassina; propone, per le classi terze, di seguire il criterio della casualità. Lo scorso 

anno, l’esigenza di riorientare alcuni studenti per rispondere ai criteri di formazione delle classi, è stata 

vissuta male dagli interessati. Va inoltre ricordato che la formazione delle classi è soggetta a numerosi 

cambiamenti e la risposta definitiva circa l’avvenuta iscrizione è possibile solo a settembre.  

La prof.ssa Lucci si dice d’accordo con l’intervento della prof.ssa Barlassina.  

Il DS ritiene invece il criterio del sorteggio limitante poiché non consente di premiare il merito. 

Prende la parola la prof.ssa Ulivi in riferimento alla tabella per l’accoglimento delle domande di iscrizione 

alle classi prime. Si chiede se sia effettivamente possibile ottenere in tempi brevi le medie dei voti degli 

studenti in caso di iscrizioni in esubero.  

Interviene la prof.ssa Camnasio per la quale è evidente la necessità di distinguere le classi prime dalle terze. 

Per quanto riguarda le classi prime si chiede se sia effettivamente praticabile la richiesta dei voti. È inutile 

cioè fissare criteri che non siano poi attuabili. 

Per le classi terze invece, contrariamente a quanto affermato dalla prof.ssa Barlassina, considera il  merito 

un elemento importante. È necessario perciò trovare una misura tra il criterio del merito e la casualità.  

Il prof. Nani chiede un chiarimento sul modo in cui venga applicato il criterio dell’estrazione. 

Interviene la prof.ssa Buonopane che spiega, con un esempio, come andrebbe applicato il criterio: 

formando classi da 25, a fronte di 40 iscritti, vi sarebbero 15 iscrizioni in esubero che non sarebbe possibile 

inserire in una classe articolata. Per accettare le iscrizioni si ricorrerebbe alla media dei voti, i restanti 

studenti sarebbero reindirizzati verso la seconda opzione. Nel caso in cui tra i 25 vi siano studenti con la 

stessa media, si ricorrerebbe all’estrazione.  

Il prof. Nani propone di considerare, anziché la media dei voti, la valutazione nelle materie di indirizzo. 

La prof.ssa Buonopane ritiene che sia difficile stabilire quali siano le materie di indirizzo nel passaggio dal 

biennio al triennio.  
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Riprende la parola la prof.ssa Camnasio; il compromesso che suggerisce appare più sensato perché salva 

l’eccellenza.  

Per la prof.ssa Buonopane è necessario allora individuare delle fasce di merito in relazione alla media dei 

voti. 

A seguito della discussione, la prof.ssa Barlassina riconosce l’importanza del merito nella definizione di una 

graduatoria; suggerisce però che il criterio sia chiaramente comunicato agli studenti delle classi seconde. 

Il prof. Bordonaro propone una prova di disegno da svolgere in occasione dell’orientamento. 

Il prof. Nani esprime in merito il proprio disaccordo e spiega che il senso della sua proposta risiede nella 

constatazione che alcuni ragazzi con buone capacità sono stati reindirizzati.  

La prof.ssa Buonopane precisa che quest’anno non è stato possibile accogliere la richiesta di studenti che a 

settembre hanno espresso il desiderio di cambiare indirizzo rispetto a quello scelto a febbraio. Un ulteriore 

problema per la formazione delle classi terze è rappresentato dal numero dei bocciati perché ciò comporta 

di riconsiderare gli studenti reindirizzati.  

Interviene il DS per puntualizzare la necessità di definire i criteri prima dell’avvio delle iscrizioni. Ricorda 

anche che la determinazione delle classi avviene sul numero totale delle iscrizioni. 

Si tratta perciò di definire, volendo riconoscere importanza al merito, come ciò vada fatto, se considerando 

la media dei voti o le sole discipline di indirizzo. 

Naturalmente, stabiliti criteri di selezione, questi vanno applicati a tutti gli iscritti.  

Vi sono poi degli aspetti da definire prima ancora della declinazione dei criteri, ossia il numero massimo di 

classi e il conseguente tetto alle iscrizioni. Altri elementi che potrebbero essere considerati sono la  priorità 

ai ripetenti e ai ripetenti DVA e DSA, la presenza di fratelli iscritti nell’istituto, il luogo di residenza o 

domicilio. La circolare sulle iscrizione sarà diffusa intorno al 20 dicembre, prima di quella data andranno 

definiti i criteri.   

La prof.ssa Camnasio propone di differenziare i criteri per le prime da quelli per le terze; la tabella in uso 

appare adatta alle classi prime. Per le terze è invece auspicabile seguire il criterio del merito, definendo 

fasce di merito relative alla media dei voti.  

Il DS ritiene che, vista la disponibilità di spazi, si possano chiedere  42 classi. 

Terminata la discussione e definito il numero delle classi, si passa al voto. 

Viene messa ai voti la tabella dei criteri per l’accoglimento delle domande per le classi prime con i punteggi 

modificati e con la voce suggerita dalla prof.ssa Ulivi (in caso di dati mancanti o di parità si provvederà ad 

estrazione). La proposta è approvata a maggioranza, 75 favorevoli, 2 contrari, 5 astenuti. 

Per le classi terze viene avanzata la proposta della prof.ssa Camnasio, ma resta da definire quale peso 

attribuire a ripetenti, ripetenti DVA e DSA, età dell’obbligo, data di presentazione delle domande e  

protocollo. 

La prof.ssa Viganò ritiene che vada distinta la posizione dei ripetenti, da quella di chi ripete a seguito di un 

errore nella scelta dell’indirizzo. 

Il DS suggerisce che si declinino i punteggi relativi al merito distinguendo nettamente le fasce di merito più 

alte. Le altre voci andrebbero mantenute. Considerate le numerose  variabili, è obbligo indicare la seconda 

opzione. Ricorda inoltre che la definizione di questi criteri influisce sulla determinazione dell’organico di 

diritto.  

Interviene la prof.ssa Buonopane per chiedere un chiarimento. Se i criteri proposti venissero accolti, come 

andrebbero integrati i posti lasciati liberi da eventuali bocciati?  

La prof.ssa Camnasio ritiene che, definita una graduatoria, si proceda con il primo dei reindirizzati.  

La prof.ssa Buonopane chiede allora che il criterio di integrazione a giugno e settembre venga indicato.  

Al termine della discussione si procede al voto distinto per ogni voce della tabella. 
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Sul criterio della valutazione da considerare come determinante (dando delega al CDS di modificare il 

punteggio) e considerando la media dei voti di tutte le discipline, il collegio si esprime a favore. Il criterio è 

approvato a maggioranza, 80 favorevoli,  2 astenuti. 

Sulla priorità da riconoscere ai ripetenti, il collegio così si esprime:  18 favorevoli , 4 astenuti , 60 contrari. 

Pertanto le domande dei ripetenti saranno accolte solo se vi sarà disponibilità di posti. 

Sul criterio dell’età in obbligo formativo, il collegio si esprime a favore. Pertanto il criterio è approvato a 

maggioranza, 74 favorevoli, 2 contrari, 6 astenuti. 

Il criterio della data di protocollo e del sorteggio è approvato a maggioranza,  78 favorevoli, 4 astenuti. 

Si preciserà che i criteri sono validi e applicati anche in caso di ulteriori posti resisi disponibili a giugno e a 

settembre. 

La tabella così definita è messa ai voti e approvata a maggioranza, 78 favorevoli, 2 contrari, 2 astenuti. 

 

P.to 4 Piano annuale dei Viaggi e delle visite di istruzione a.s. 2012‐13 

Prima di leggere le proposte di viaggi presentate dai consigli di classe, il DS chiede ai coordinatori di classe 

di controllare che non vi siano errori. Comunica inoltre che la scuola non può intervenire a sostegno di 

studenti in condizione di difficoltà economica. Dopo la delibera del collegio dei docenti la segreteria 

provvederà a chiedere i preventivi. 

La prof.ssa Buonopane legge le proposte di viaggi di istruzione (allegato 2). 

Su segnalazione dei coordinatori, vengono apportate modifiche ai nominativi degli accompagnatori.  

Verificato che la 4E non ha accompagnatori, il viaggio proposto non potrà effettuarsi.  

Le proposte di viaggi di istruzione, esclusa la 4E, sono messe ai voti e approvate a maggioranza, 77 

favorevoli, 1 contrario, 4 astenuti. 

 

P.to 5 Verifica dei criteri e delle modalità per la valutazione periodica degli apprendimenti e del 

comportamento degli studenti (C.M . n.89 del 18 ottobre 2012) da inserire nel POF 

In relazione alla circolare posta in visione, che definisce le modalità per la valutazione degli apprendimenti, 

il collegio deve esprimere una decisione sul voto unico per quelle discipline che prevedono la valutazione 

disgiunta in voto scritto e orale; la seconda questione da definire è il tipo e la quantità di prove da 

sottoporre agli studenti per giungere alla valutazione. A tale proposito, i coordinatori di materia 

prepareranno una tabella nella quale sarà indicato il tipo e la cadenza delle prove.  

Il DS mette al voto la proposta di voto unico anche nel primo quadrimestre per le 1^ 2^ e 3^. Per le classi 4° 

e 5° Las resta invece il doppio voto per le discipline che lo prevedono. 

La proposta è approvata a maggioranza, 76 favorevoli , 6 contrari. 

Ancora in merito alla valutazione, la referente, prof.ssa Camnasio, propone alcune modifiche della tabella 

di valutazione. 

La tabella in vigore è stata rivista cercando di rendere più omogenee voci che  risultavano poco coerenti.  

Inoltre, partendo dal presupposto che il punteggio non è la valutazione, si propone di modificare la tabella 

partendo, come punteggio minimo per la pagella, dal 3 (allegato 3). Nella definizione delle conoscenze, 

abilità e competenze, sono state sintetizzate le voci relative ai punteggi 1 e 2. 

La prof.ssa Enrini chiede un chiarimento in merito: a fronte di verifiche consegnate in bianco, sarà possibile 

esprimere una valutazione inferiore a 3? 

Il DS risponde affermativamente, il punteggio minimo fissato a 3 è da considerarsi per le valutazioni 

espresse in sede di scrutinio. 

Il DS pone ai voti la proposta di rivedere la tabella di valutazione ponendo il 3 come voto minimo per la 

pagella e mantenendo la scala decimale. 

La proposta è approvata a maggioranza, 63 favorevoli, 16 contrari, 3 astenuti. 
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P.to 6 Nuovi indirizzi di studio a.s. 2013‐14 (Liceo serale, corsi post‐diploma, formazione professionale) 

vedi delibera precedente del collegio – schema di regolamento recante norma generali nuovi CPIA 

Lo scorso anno scolastico il CDS e la commissione POF avevano lavorato all’ipotesi di richiedere l’istituzione 

di corsi serali. I nuovi regolamenti dei CPIA prevedono espressamente l’istituzione di licei serali allocati in 

scuole ad indirizzo artistico. L’ipotesi e la possibile candidatura erano ovviamente connessi alla 

ristrutturazione dell’ex Borsa come sede per corsi serali, post diploma e percorsi professionali.  

Nell’incontro con la nuova amministrazione comunale è emerso che nel piano triennale è previsto un 

investimento per interventi sull’ex Borsa.  È evidentemente un dato importante perché modifica quanto 

finora ipotizzato circa la sede della scuola.  

Il passo successivo sarà presentare in Provincia la richiesta di istituzione dei nuovi corsi. 

Il prof. Telloli interviene per chiedere se sia necessario definire già quali corsi tecnico‐professionali si 

intendono attivare. Suggerisce di evitare la concorrenza con IPSIA e IIS di Lissone.  

Il DS specifica che per ognuno di questi indirizzi sarà necessario stendere un documento specifico. Aggiunge 

inoltre che il corso serale e professionale avrebbero un proprio organico.  

Si mette ai voti la proposta di richiedere l’attivazione di corsi serali, tecnico‐professionali e post diploma. La 

proposta è approvata all’unanimità. 

 

P.to 7 Proposte corsi di formazione per docenti a.s. 2012‐13 

Il DS informa il collegio che dovranno essere svolte 12 ore di formazione per la sicurezza. Il corso non è 

retribuito perché è dovuto, ma rientra nelle attività di formazione. Il calendario sarà definito 

successivamente, ma si prevede l’inizio del corso dopo Natale.  Il corso dovrà comunque svolgersi 

obbligatoriamente entro il 31 agosto. La partecipazione al corso va comunicata all’asl.  

 

P.to 8 Documento IIS Giussano 

Il DS ricorda al Collegio che il documento presentato dall’IIS di Giussano è stato pubblicato sul sito e messo 

in visione in forma cartacea e di esso si è discusso nel precedente Collegio.  

Nel documento si affrontano elementi di discussione circa l’ipotesi di riapertura degli istituti d’Arte.   

Il DS chiede al collegio di esprimersi sul documento che viene messo ai voti e approvato a maggioranza, 72 

favorevoli, 10 astenuti. 

 

Nulla restando da discutere, alle ore  18.00 la seduta è tolta  

 

 

Il Segretario                     Il Presidente  


